

# La conflagración europea

## LOS RUSOS AL NORTE ESTAN EN PELIGRO

### SIGUE EL ATAQUE ALEMAN AL FERROCARRIL DE SAN PETERSBURGO

#### De la guerra europea

##### Parte alemán

**TEATRO ORIENTAL**  
Nordenf, 8 de Agosto.  
El gran cuartel general alemán dice con referencia al teatro oriental de la guerra, que al este de Ponowsky, retrocedieron los rusos hasta el otro lado de Nowiasha. En el frente del oeste de Kowne, los alemanes continúan progresando. Han hecho 500 prisioneros y cogido dos ametralladoras. Los ejércitos de los generales von Scholtz y von Gallwitz, rompiéron, tras violentos combates, la resistencia rusa en Lomva, desembocadura del Bug. El resultado de los combates en los días 4 y 5 de Agosto, ha sido hacer 15 oficiales y más de 14.200 soldados rusos prisioneros, apoderándose también de seis cañones, ocho lanzabombas y 69 ametralladoras. Las tropas que sitian Nowo-Georgewick avanzaron hasta el Narew tomando el frente de Dembe. Al sur los alemanes han llegado en el Vístula a Pienkon (?). En Varsovia no ha cambiado la situación. Los rusos cañonaron la ciudad desde la orilla este del Vístula. Los aviones alemanes bombardearon las estaciones del ferrocarril de Nowomunsk y Siedice en Vangord. Al norte de esta plaza no ha cambiado la situación. Entre el Vístula y el Bug, asaltaron los alemanes las posiciones enemigas de Raskiwala (?) obligando a los rusos a retroceder al norte de Leczna.

**TEATRO OCCIDENTAL**  
El Gran Cuartel general alemán dice con referencia al teatro occidental de la guerra, que en Flandes la artillería alemana obligó a los belgas a abandonar parte de las posiciones avanzadas de Keeniss (?). Al sur de Dixmude sobre el Iser, al sur de Laintery y al este de Luneville, las avanzadas alemanas rechazaron ataques del enemigo. En los combates que se desarrollan en las montañas del norte de Munster, no ha habido cambios.

##### A consolarse tocan

Paris, 8—11.30 mañana.  
Con motivo de la ocupación de Varsovia, la prensa inglesa, italiana, francesa y alguna parte de la suiza, rinden un homenaje a la habilidad demostrada por el ejército ruso en su precipitada retirada, sosteniendo combates sangrientos y consiguiendo trasladarse a otras posiciones y líneas, sin dejar ningún botín para el enemigo. El que han conseguido los alemanes, puede calificarse de nulo, pues todos los objetos de valor fueron puestos a salvo; y los museos, bibliotecas, casas de comercio, etcétera, fueron vaciados. La población civil había evacuado la ciudad, el día 3 de Agosto, en cuanto los rusos se dieron cuenta de que los alemanes amenazaban seriamente la ciudad, extendiendo sus combates en toda la línea, habiendo llegado hasta Nowo-Georgewick. La ocupación, pues, de Varsovia no ha puesto al enemigo más que la ocupación de una parte de terreno. No se habla de las fortalezas ocupadas.

**SUSCRIPCION**  
La suscripción nacional iniciada el día 6 de agosto de 1914, y de la cual es tesorero el Príncipe de Gales, ha alcanzado la cifra de 5.431.671 libras, habiéndose ya destinado 2.395.000.

**UN MENSAJE**  
Un mensaje enviado desde Turin a «Le Petit Parisien» anuncia que las tropas italianas después de violentos ataques, se han hecho dueñas definitivamente de la meseta del monte de San Miguel, que domina Gorizia y cuya rendición se estima inminente. Estos informes no son oficiales.

Contestando a una comisión de diputados de Macedonia, el jefe del gobierno griego señor Gouraris, dijo que Grecia no cederá ni una sola pulgada de terreno a Bulgaria.

**UNA OPINION**  
«Le Petit Journal» de París, publica la opinión del general Berthaut sobre la toma de Varsovia por los alemanes. Mi opinión—ha dicho—es que ha terminado la primera fase de la guerra en el teatro oriental. A los alemanes no les importaría nada defenderse ahí para dar por terminada la batalla. La iniciativa corresponde a los rusos y harán uso de ella cuando sea llegado el momento favorable. Mientras tanto, lo más probable es que tengamos que luchar con grandes refuerzos del enemigo, pero estamos preparados para recibirlos.

##### Parte oficial francés

Torre Eiffel.—Durante el día siete hubo algunas acciones de artillería en Arrais y en los alrededores de Souchez as í como en Oidencourt y entre el Aise y el Aisne y en la meseta de Wourazy. En el sector de Souchez ha habido también hechos con granadas de mano.  
En el Argonne reanudaron los alemanes por dos veces sus ataques entre la cota 213 pero fueron rechazados.  
Por la explosión de dos minas lograron entrar en las primeras trincheras francesas que perdieron por un contraataque de nuestras tropas.

A la caída de la tarde entraron los alemanes en una posición francesa cerca del bosque de Fontanell pero fueron rechazados en otro contraataque sin que lo pudieran conservar en su poder más que unas trincheras de primera línea.  
Durante la noche atacaron otra vez llegando hasta nuestras alambardas.  
En los Vosgos durante el día 6 bombardearon las posiciones francesas de Roux.  
Hacia las dos de la tarde los alemanes iniciaron un violento ataque en el desfiladero de Schatznaennele cerca del camino de Schmalitz siendo contenidos por nuestro fuego.

A la caída de la tarde los alemanes recomenzaron su ataque a la banqueta muy violento, bombardeando nuestras poblaciones de Rougebeogot.

#### Rusia

**REDUCCION DEL FRENTE**  
Petrogrado.—Los críticos militares declaran que la evacuación de la línea comprendida entre el Vístula y Varsovia tendrá para los rusos la ventaja de disminuir su frente de 520 a 160 ventas.

**LA EVACUACION DE RIGA**  
Petrogrado.—La evacuación de Riga se hace sin interrupción y con orden completo. Hay diez trenes destinados al transporte de los habitantes con sus equipajes.  
Las máquinas y personal obrero de las fábricas útiles al ministerio de la Guerra han sido transportados ya a Moscú.

**CONTRA OSTROFF**  
Petrogrado.—Los alemanes, con diez cuerpos de ejército, siguen las operaciones sobre el frente Rajane-Ostrolenka, procurando apoderarse de Ostroff y la sacrificación de los ferrocarriles que conducen de Varsovia al interior del imperio.  
Dichas fuerzas se hallan ahora detenidas a diez kilómetros del Narew.

#### Turquía

**TENSION ITALO-TURCA**  
Roma.—La tensión entre Italia y Turquía es cada día más aguda.  
Italia ha dirigido al gobierno turco petición categorica de explicaciones y de reparaciones, en vista de que el gobierno de Constantinopla persiste en su habitual política dilatoria.

**BOMBARDEOS**  
Atenas.—El puerto fortificado de Adalia, en el Asia Menor, ha sido bombardeado por un crucero francés.

Un crucero y un destructor de la flota aliada de los Dardanelos han hecho una demostración naval ante Alexandreta, destruyendo varias embarcaciones con petróleo para aprovisionamiento de los puntos de la costa y de los submarinos alemanes.

**MINAS FLOTANTES**  
Atenas.—Las minas flotantes lanzadas por los turcos se han diseminado por el mar Egeo constituyendo un gran peligro para la navegación.

**UN DIQUE ORIGINAL**  
Mesina.—El capitán de un vapor italiano procedente de los Dardanelos cuenta que cinco vapores italianos vendidos a Inglaterra se han hundido a cincuenta metros de la costa de Turquía, donde forman un dique de medio kilómetro de largo, al abrigo del cual pueden los grandes vapores, como en un puerto, proceder comodamente al embarque y desembarque de sus cargamentos.

**RUMANIA SE PREPARA**  
Bucarest.—El consejo de ministros ha acordado, en reunión celebrada ayer, un nuevo crédito extraordinario de cien millones de francos para las necesidades del ejército.

**OPONIENTES A LA CESION**  
Atenas.—Los diputados macedónicos han visitado al presidente del consejo de ministros para protestar nuevamente contra todo proyecto de cesión de territorio alguno nacional a ninguna potencia vecina.

**TURQUIA Y BULGARIA**  
Sofia.—Continúan las versiones contradictorias respecto a las negociaciones para un acuerdo turco búlgaro, siendo la predominante la de que la negociación va por un buen camino que no tardará en ser un hecho.

##### Parte austríaco

Pola.—Entre el Vístula y el Bug, continúan los combates.  
Las tropas austro-alemanas han entrado en la línea al Sur de Luberto y las tropas austriacas avanzan en el Noroeste y Oeste de Leczna.

En los demás frentes, no ha cambiado la situación.  
Teatro italiano de la guerra.—En la región de Gorizia, al Eje de Polazzo y en Redipuglia, hubo ayer tarde violento cañoneo.  
Varios batallones italianos intentaron ataques contra nuestras posiciones, sin resultado.  
En los demás puntos del frente, combates de artillería.  
El submarino hundido el día 5 fué, según se ha sabido luego, el Nereide.  
El 28 de Junio por la noche, un barco chocó, en el golfo de Trieste, con una de nuestras minas y se hundió con toda la tripulación.  
No pudimos saber qué clase de barco era, a causa del temporal que impedia las maniobras de nuestra escuadra.  
Hoy se ha sabido que el buque naufragado fué el «Nautibus».

También se han hundido varios torpederos italianos, por haber chocado con nuestras minas.

##### Parte servio

Madrid, 9—1,15 m.  
Paris.—El cuartel general servio comunicó en Stokelia fueron reducidas al silencio las baterías enemigas.  
Del 3 al 4 las baterías enemigas del Save protegieron los trabajos de fortificaciones y atrinchamientos, pero fueron reducidas al silencio por nuestros cañones.

##### Parte ruso

San Petersburgo. (Oficial).—Cerca de Kewno nuestras baterías contestaron energicamente a las enemigas que hacían fuego de las orillas del Niemen.  
En Osteviek recuperamos las posiciones que habíamos perdido.  
En el Narew el enemigo ha conseguido algunos progresos.

##### Funerales

Madrid, 9—1,15 m.  
Paris.—En la iglesia de la Magdalena se han celebrado solemnes funerales en sufragio de los coraceros muertos en el camp ode batalla.  
Acudió mucha gente. Los funerales fueron ostentados por la sociedad de antiguos coraceros franceses.

#### En Grecia

Madrid, 9—1,15 m.  
Atenas.—Dicen de Constantinopla que un marino alemán ha resultado averiado en el mar de Mármara.  
Fué remolcado por un torpedero turco.  
Han regresado según dicen de Salónica, 35 súbditos griegos que han tenido que correr sus establecimientos en Turquía.

#### En los Dardanelos

Madrid, 9—1,15 m.  
El Cairo.—Participan de buen origen que las tropas turcas de Siria han marchado a Constantinopla con objeto de reforzar la línea de los Dardanelos.  
Se concentran grandes fuerzas de la reserva y voluntarios para ser enviados a Gallipoli.

#### Al cerrar

**Sigue el formidable avance alemán**  
Madrid, 9—3,45 m.

Nanen. (Radiograma)—1,20 m).—Frente occidental.—Un ataque francés a Souchez con granadas de mano ha sido fácilmente rechazado.  
Al O. del rgonne fué rechazado otro ataque francés. Al N. de Munster violentos combates.  
Frente Oriental.—En el Narew avanzan los alemanes que han llegado a la carretera Lanza-Ostrow-Wiskow. En algunos puntos los rusos ofrecen desenfrenada resistencia.  
Al S. de Viseov al Bug triunfamos y nos apoderamos de Seork.

Las fuerzas que sitian Nowo Georgewick atacan la fortaleza de Zegrze.  
En Varsovia somos los dueños de la orilla E. del Vístula.  
El general Bohir avanza empujando a los rusos del E. del Vístula al Bug.  
La izquierda del general Makenzen avanza por el N. del río Wieprz.

**Poldhu.**—Se reciben nuevas noticias de Rusia. Los alemanes son dueños de Varsovia y de todos los alrededores así como del ferrocarril de Ivangorod a Lublin.  
Al S. los alemanes sujetan a los rusos que no se pueden retirar para socorrer a los del N. porque si tal hicieran sería favorecer a los alemanes.  
Al N. está el peligro principal para los rusos.  
El general Bulow con 345.000 hombres sigue avanzando sobre la línea ferroviaria de San Petersburgo con objeto de cortar las comunicaciones con la capital al gran duque Níe (is).  
Los alemanes hacen grandes esfuerzos para apoderarse de Ossviek.

#### La fiesta nacional

(Por teléfono)  
**EN VITORIA**  
**Agresión al Gallo**  
Vitoria. (Varias horas).  
ANIMACION

Desde ayer llega muchísima gente en trenes y autos sobre todo de Rioja y Bilbao. Los hoteles y casas de huéspedes están llenos.  
Esta mañana el paseo de la Florida muy concurrido viéndose mucha mujer elegante, durante el concierto musical. Por los cafés y las calles el público numerosísimo. El día es espléndido.  
Hay gran ansiedad por ver la corrida. Los trenes de última hora vienen llenos de gente.

#### La Corrida

Con un calor punto menor que insoportable se celebra la corrida, lidiándose seis toros de la ganadería de Urcola, por Gallo, Malla y Posada.  
La entrada no pasa de regular. Sale el PRIMERO  
Manso. Toma cuatro varas por tres tumbos. En el primer tercio no ocurre nada de particular.  
Los banderilleros colocan cinco pares y dos medios pares.  
Gallo encuentra al toro difícil.  
Rafael tiene una de «pantallas» que atufano. El público arma la bronca del siglo.  
A la media vuelta y valiéndose de toda la cuadrilla arrea un pinchazo, (sigue la bronca).  
El público la toma con el Gallo. Uno de los del sol arrea un botallazo a Rafael, dándole en la cabeza. El Gallo cae al suelo, lo recogen los pones tratando de llevarlo a la enfermería, pero el diestro se levanta y quitándole los trastos a Malla atiza un pinchazo en la paletilla, otro atravesando el pescuezo.  
El Gallo pincha varias veces. El puntillero desde el callejón arrea al bicho una estocada en la barriga. (Aumenta la bronca).  
Algunos del público se arrojan al redondel y golpean al Gallo.  
Salta la policía al ruedo.  
Gallo arrea media estocada que basta.  
El público increpa al Gallo agrediendo. Su hermano Fernando le defiende armado con el estoque. (La bronca sigue).  
La policía se lleva al Gallo y aun en el callejón el público le golpea.  
El diestro es conducido a la presidencia y luego marcha al hotel acompañado del presidente de la comisión señor Elío. El Gallo tiene algunas lesiones que le impedirán torear mañana.  
A estas horas no se sabe por donde para el Gallo.  
Se aseguraba que la desdicha de Rafael ha sido debida a que al llegar al hotel le correspondió el cuarto número 13. Cuando marchaba a la plaza encontró en el camino un añañ.  
Como Rafael es muy supersticioso, ya no pudo dar un pie con bola, como vulgarmente se dice.

#### SEGUNDO

Toro de mucho poder. Cinco varas, cinco tumbos. En el segundo tercio los palitroqueros

dejan tres pares y medio. Malla faena estupenda y emocionante; agarra una estocada colosal saliendo prendido pero ileso. (Ovación, dos orejas y rabo).  
TERCERO  
Completo buey. El público pide que se le condene a fuego. El presidente se niega y bronca. Posada, muletea bien y arrea media estocada que basta.  
CUARTO  
Malla hace una valiente faena para una estocada caída hacia el puño. El matador se hiere en la cabeza con el estoque y pasa a la enfermería.  
QUINTO  
Posada lancea bien. Con la muleta breve para media estocada.  
Sale Malla de la enfermería y quiere quitar los trastos de Posada. Este se los cede. Malla obliga a retirarse a un banderillero.  
Malla, dos pinchazos y dos intentos de descabello. (Bronca).  
El diestro sube a la presidencia donde es amonestado.  
SEXTO  
Posada brinda al tendido 3 y después de una faena lucida dos pinchazos, media estocada, un pinchazo, otro y media la deada y descabello.  
EN SANTANDER  
En la plaza un llenazo.  
Primero. Cuatro varas y dos tumbos. Galla faena valiente para una estocada entera.  
Segundo. Cinco puyazos, tres derribos y una defunción. Gallito pasa colosalmente para un pinchazo y media estocada. (Ovación).  
Tercero. Cinco picotazos, tres caídas y un caballo muerto. Saleri pasa defendiéndose, dos pinchazos buenos y una hasta el puño.  
Cuarto. Tres varas y dos tumbos. Galla después de una buena faena, media estocada baja, un pinchazo y una corta.  
Quinto. Cuatro picotazos, tres derribos y dos puyazos en la arena.  
Gallito coge los palos y deja tres pares superiores. Faena breve y media estocada.  
Sexto. Saleri banderilla bien. Con la muleta está bien y termina con media estocada superior y un descabello.  
El sobrero lo mató Marquina superiormente después de brindar a Dato que le regaló una pitillera de oro.

**EN MADRID**  
Se lidia ganado de Urcola. Ale en el primero un pinchazo y una superior. En el cuarto sufrió un puntazo en la ingle. Pasó a la enfermería.  
Fortuna despachó al bicho de una buena estocada. En el segundo Fortuna estuvo afortunado, y atizó un pinchazo y una colosal estocada. En el quinto un pinchazo y media delantera.  
Zarco colosal en el tercio y en el sexto. Mató este último de una estocada recibiendo.  
EN MALAGA  
Málaga.—Vázquez valiente y media estocada en el primero.  
Segundo. Belmonte dos pinchazos y una caída.  
Tercero. Larita estocada superior. (Ovación y oreja).  
Cuarto.—Vázquez una buena estocada.  
Quinto. Belmonte superior con la muleta, media estocada y descabello.  
Sexto. Larita valiente, un pinchazo y una corta.

**Mostazas Trevijano**  
El mejor y más sano aperitivo

#### En Miramar

Ni que decir tiene como estuvo ayer el salón Miramar. Lleno por completo tarde y noche, Miss Nelly Nell oyó grandes aplausos. Debutó la elegantísima pareja de baile; Les Maryland que alcanzó gran éxito.  
Para hoy se anuncian los programas siguientes:  
A las seis de la tarde, sección sencilla de cine.  
La emocionante película (1.200 metros) «Sexton Blake».  
Estreno de la interesante película de actualidad en escenas de la vida veraniega donostiarra, titulada: «San Sebastián pintoresco».  
El gas de la risa.  
A las siete de la tarde y diez de la noche, Estreno de la preciosa película de comedia sección doble, cine y variedades.  
«La última noche».  
Película cómica.  
Despedida de Miss Nelly Nell.  
Grandioso éxito «Les Maryland».  
La película «San Sebastián pintoresco», nos consta que es de lo mejor que se ha hecho.  
Se han impresionado «vistas» del Boulevard-Casino, Iguelido, frontón de Ategorrieta, etcétera; en una palabra de todo el San Sebastián elegante.  
Ayer el pedido de localidades era grandísimo.

**Vinos finos de mesa**  
**RIOJA PALACIO**  
Cosme Palacio y Hermanos.—Bilbao

**Teatro Principal**  
«Los ídolos», «Pastor y Borrego» y «Lluvia de Hijos», fueron las obras con que ayer se presentaron al público tarde y noche los excelentes artistas que constituyen la Compañía de Simó Raso.  
Todas estas obras pertenecen al género cómico y excusado es decir, lo que en esta tonalidad sabe hacer Simó Raso. De las mil situaciones y accidentes de las obras se sirve el notabilísimo actor para lucir su talento.  
La Alba y los demás artistas que tomaron parte en la labor enorme de ayer, lograron acertar y por eso consiguieron muchísimos aplausos.  
Hoy por la tarde «Trampa y cartón» y por la noche «Lluvia de hijos».

#### Gran Casino

Para presenciar la vistosa sesión de fuegos artificiales fué mucha gente anoche a la magnífica terraza del Gran Casino, donde el espléndido conjunto de trajes claros de las damas daban una vibrante nota de color.  
Pero si mucha era la concurrencia a la hora de los fuegos, luego aumentó considerablemente para la hora del cotillón. Éste tuvo lugar en el salón de Fiestas y allí vimos todo lo más lucido de la colonia forastera y de la sociedad donostiarra.

El Casino obsequió a las parejas con tonitos y abundantes regalos. El salón no lleno, sino rebosante de gente.

#### Notas oficiales

ENVIO.—Por la alcaldía han sido remitidas a la Comisión provincial de Guipúzcoa, las relaciones de las estancias causadas por los presos de la cárcel correccional del partido, durante el mes de Julio último.  
LOS FESTEJOS.—Ayer, se reunió en la Casa Consistorial la comisión de Fomento, para el despacho de los asuntos concernientes a la misna.

Entre otros, se ocupó del referente a la organización de las regatas de traineras a remo y de la fiesta nocturna iniciada por «Euskal Billera» y «Donosti-Zarra», así como de las subvenciones a varias entidades.  
A esta reunión, además de los señores de la Comisión, asistieron los concejales Elósegui, Sansinenea y presidente y director del Orfeón Donostiarra, estos dos últimos para tratar de los actos en que debe de tomar parte la brillante masa coral.

**Doctor Vidarte**  
Especialista en enfermedades del sistema nervioso  
Gabinete electroterapéutico  
Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.  
Alameda, 9, 2.º

**En Bellas Artes**  
También en Bellas Artes estuvo ayer concurridísimo en todas las secciones celebradas allí.  
Para hoy se anuncia un estreno titulado «La marraición del soldado», película de gran interés para todos aquellos aquellos que tienen allegados en las tierras africanas, y para los que les interesa la labor patriótica de nuestros soldados en campaña y ver las tierras tantas veces regadas con la generosa sangre española, esta Empresa.

**Santander**  
(Por teléfono)  
Santander, 9—1,15 m.  
Entre los decretos firmados por don Alfonso se encuentra uno aprobando la expropiación de una huerta en Sevilla para el canal de Alfonso.  
Don Alfonso recibió por la noche a una comisión de obreros mineros vizcaínos que fué a pedirle el rápido establecimiento de los tribunales industriales en Vizcaya.

**En el Victoria Eugenia**  
Desde las cuatro de la tarde hasta la una de la madrugada duró ayer el trabajo de la compañía Pradé Chicote. El chico de las Peñuelas, «La real gana», «Isidrin», «El potro salvaje» «El machacante» fueron las obras en las que la compañía probó sus resistencias físicas.  
En todas las secciones hubo mucho público que aplaudió a los artistas con entusiasmo.  
Hoy a las siete «El machacante», a las diez, gran moda aristocrática «La suerte perra» y «Isidrin».

**Barcelona**  
(Por teléfono)  
Barcelona, 9—1,15 m.  
Por la policía han sido detenidos dos sujetos llamados Mariano Vicente y Máximo Arriola, acusados de expender pólizas falsas.  
—Ha llegado el gobernador civil que fué recibido por las autoridades.

**Vida religiosa**  
A los Luises  
Habiendo fallecido el congregate Ignacio Bastera y Palacios (Q. E. P. D.), se pone en conocimiento de todos los de la sección mayor de la Congregación de la Inmaculada y de San Luis Gonzaga que la conducción del cadáver tendrá lugar esta tarde a las cuatro desde su domicilio (Fuenterrabía, 29, 4.º), debiendo asistir todos los que buenamente puedan.  
El funeral será mañana martes, a las diez en el Buen Pastor.

**LA FIRMA**  
(Por teléfono)  
Madrid, 8—3 t.  
Santander.—El rey ha firmado los siguientes decretos.  
De Guerra.—Nombrando comandante general de artillería de la octava región al coronel don José Morales.  
Idem teniente coronel de infantería don Ángel Rodríguez para el mando del primer grupo de fuerzas regulares de Africa.  
Idem idem a don Julián Orive para el mando del batallón de Madrid.